

El Tiempo

‘Apoyo a Pemex evitará salida de capitales’

La institución señala que la reestructura de la petrolera implicará necesariamente recursos del gobierno y el despido de aproximadamente 10 mil empleados.

AGENCIAS / EL TIEMPO

Ciudad de México.- Una reducción en la calificación crediticia de México por parte de la agencia Moody's, luego de que puso en negativa la perspectiva del país, es el principal riesgo para que se dé una salida de capitales este año, que sería de entre 5 y 10 mil millones de dólares, señaló Banco Base.

En conferencia con medios, la directora de análisis económico financiero de la institución, Gabriela Siller, indicó que esta reducción en la calificación obedecería a la situación financiera de Petróleos Mexicanos (Pemex) y a los menores ingresos petroleros, por lo que los acuerdos que se logren en relación con la empresa productiva del estado serán determinantes.

Explicó que 20 por ciento de los ingresos del sector público proviene de Pemex y la situación de la empresa “es preocupante”, por lo que la reestructura implicará necesariamente recursos del gobierno y el despido de aproximadamente 10 mil empleados.

No obstante, para Siller el monto estimado de salida de capitales sería “pequeño”, pues no implicaría propiamente una “fuga”, ya que obedecería a un reacomodo de portafolios y se vería compensado con mayor emisión de deuda.

Sin embargo, si las agencias calificadoras Fitch y Standard and Poor's, cambian la perspectiva de México a negativa, esto sí sería una señal de alarma para el país y esta se profundizaría si Donald Trump gana las elecciones en Estados Unidos.

Referente al comportamiento del petróleo, Banco BASE considera que las cotizaciones estarán determinadas por los acuerdos que se alcancen el próximo domingo en Doha entre grandes productores. De lograrse un convenio y si todos lo cumplen, es probable que la mezcla de crudo estadounidense, el WTI; alcance los 45 dólares por barril, incluso, que llegue hasta los 50 dólares.

Para Gabriela Siller es muy probable que se dé un acuerdo “por debajo de la mesa” entre Arabia Saudita e Irán, pues para el primero los ingresos petroleros representan su principal fuente de ingresos y con las cotizaciones actuales, sus finanzas se están viendo afectadas.

Sin un acuerdo, las cotizaciones del crudo caerían nuevamente a niveles de 30 dólares, lo que en el caso de México, incrementaría la probabilidad de que las agencias recorten la calificación crediticia del país.

Es así que tanto el comportamiento del crudo, como la tendencia de las tasas de interés en Estados Unidos y la aversión al riesgo, representan los principales determinantes para los movimientos del tipo de cambio, el cual Banco BASE estima que oscilará entre 17 y 18.50 pesos por dólar.